

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 14 DE JULIO DE 1905

NÚMERO 932

## GROSSE ELEKTRISCHE FABRIK UND MOBEL GESCHAFT

GEGRUNDET 1890

Haupt Strasse Osten Ouesta de Moras n° 521, 527, 531.

Fertige Möbel zum Verkaufe. Garantiere jeden Käufer ehrlich zu behandel. Preise nehmen. Herstellung eleganter ich jeden Käufer die Jahre der Halt, barkeit der verlangten Waure. Die grosse Anzahl der Personen, welche Möbeln aus meiner Fabrik im Gebrauche haben, werden alle wie ehrliche Leute ohne Zweifel sagen wie der Herr Consul des Deutschen Reiches in San José; Herr Rafael Alvarado Carrillo; Herr Benjamín Piza, Herr Leon Laprade, Herr Máximo Terán, Herr Andrés Sannoval, Herr Civil Ingenieur Manuel Benavides, Horedia; Herr C. Meyer, Tres Ríos; Herr Juan Luis Vargas, Cartago; Herr José Esquivel, Liberia, & & Liefere jeden Käufer die Möbeln frei ins Haus nach allen Ort, schaften, auch wenn dieselben zwischen Cartago und Alajuela per Eisenbahn befördert werden müssen, Pracht frei. Solche Platze, welche weiter fort liegen oder nicht durch Eisenbahnen befördert werden können, wird discount gemacht.

Julio 2 1 m.

Jorge Morales Bejarano

## ANTIGUA CANTINA DE SERAPIO TOMAS

DE  
**José Fernández Rodríguez**

Vinos, licores, tosteles, helados y refrescos de todas clases. Nuevo, variado y exquisito surtido de toda clase de artículos relacionados con dicho ramo. Actividad y esmero en el servicio. La cantina está al cuidado del célebre cantinero ERNESTO, que no tiene rival en la preparación de tragos compuestos.

**En La Arena** En este conocido Restaurant habrá CENAS todas las noches. Ya lo saben los concurrentes a la OPERA. 12 de Julio 1 m.

## IMPERIAL HOTEL

Durante la temporada de OPERA, el RESTAURANTE de este aristocrático Establecimiento, estará abierto las noches de función. Cenas a la carta. Departamentos reservados. Vinos escogidos. de Julio. 1 m.

**Aviso** — Se desea comprar un lote de terreno para construir, en parte bastante céntrica de esta capital. Quien tenga interés en vender, dirijase a la casilla n° 8 de Puntos. Julio 11. 2 m.

## Importante

A contar del 1° de Setiembre en adelante, se da en arrendamiento el edificio conocido con el nombre de "Gran Hotel", situado en el mejor punto de esta ciudad, frente al Palacio Nacional. Tiene en los altos una sala y 30 cuartos, y en los bajos varios locales para tiendas y un gran salón, todo con servicio interior. Es magnífica oportunidad para quien desee establecer un Hotel de primer orden. Para pormenores entnderse con Rafael Alvarado Carrillo en el almacén de Basigó & Alvarado, ó con Máx. Bustamante en la oficina de doña Teresa A. de Dent. 24 de Junio 1 m.

## Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber a todas aquellas personas que deseen ir a Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia a nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos a la misma, CINCO DIAS COMPLETOS. — San José, mayo 6 de 1905 — p. p. United Fruit Co., Costa Rica División R J. SCHWEPPE, Administrador.

## CERVECERIA TRAUBE Cerveza Negra Lager Beer Marca Estrella BEST STOUT POTERR

## El Almacén 'La Alhambra' SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACÉN "LA ALHAMBRA" de F. PAGÉS Y C<sup>ía</sup> Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden a precios reducidos.

## American Hotel

El restaurant de este acreditado establecimiento durante la presente temporada de OPERA, quedará abierto permanentemente al servicio del público. Servicio a la carta a todas horas del día y de la noche. Comedores reservados. — Altos del Almacén de Robert Hermanos. — 9 de Julio 1 m.

## El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

ADMINISTRADOR,

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

30 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3<sup>a</sup>, Oeste

Teléfono N° 96

APARTADO 109

## Impresiones

de un americano sobre Costa Rica  
NUESTRA SITUACION COMERCIAL

Importancia de que seamos conocidos en el exterior

La conducta de la United Fruit es egoísta

Un americano que ha visitado Costa Rica, ha escrito lo siguiente sobre sus impresiones respecto a este país. El escrito nos ha sido facilitado por un amigo del autor; y se ocupa de los interesantes tópicos enumerados a la cabeza de estas líneas. Véase:

A mis amigos que se interesan en estrechar más las relaciones comerciales entre Costa Rica y su hermana república los Estados Unidos de América

Después de haber recibido tan sinceras como bondadosas demostraciones de hospitalidad en mi visita a Costa Rica, sería injusto no acceder a las solicitudes que se me han hecho a fin de que dé mis impresiones acerca de esta República, lo que ahora hago por medio de la presente carta, aunque creo que esta no es la manera de hacer justicia a asunto de tanta importancia. Por lo general, de ningún valor son las impresiones que un viajero pueda tener de un país y de sus habitantes, debido a que bastante a menudo las costumbres de estos pueblos se juzgan bajo el punto de vista de aquellos que no teniendo conocimiento de las condiciones en que se encuentran, no solo en los trópicos sino también y muy especialmente entre la gran masa denominada Latino americana, tampoco toman en consideración las costumbres de la madre patria, siendo ambas cosas necesarias para tener idea del estado relativo del país descrito, de su moral, hábitos, y cualidades en sus respectivas formas.

Hoy yo acepto la responsabilidad de hacer algunas observaciones sobre el particular: primero, porque he viajado por la América Latina y por todo el mundo; y segundo, porque mis observaciones se relacionan no sólo con esta interesante república sino también con mi propia patria. Lo que quiero dar a entender por costumbres, creo que será mejor explicado refiriendo la anécdota siguiente: Habiendo preguntado un viajero americano en China que por qué se regaba arroz sobre las tumbas de los chinos durante las ceremonias fúnebres, le fué contestado que "por la misma razón que los americanos ponían flores sobre las suyas."

Nosotros no conocemos casi nada de vuestro país, pocos lo hemos visitado, hombres de posición en el mundo comercial, muy pocos, y hombres de ciencia no lo han recorrido por completo. Esto se debe a que Centro y Sur América están en cierto predicado de que en esas dos secciones del globo sólo hay indios, revoluciones, podredumbre y fiebre, y aunque errónea tal impresión, la tenemos por desgracia, siendo su origen el que al norte de la América Meridional, en Colombia y Venezuela, y al norte de vuestro propio territorio, hay continuamente disturbios de la paz que a menudo toman proporciones considerables. De ahí que el pueblo americano, siento el decirlo, no tenga sino un ligero conocimiento de la geografía de estas regiones y que por lo tanto, al leer en la prensa noticias acerca de las revoluciones en ciertas partes del continente del Sur, aceptan que tal es el caso en toda toda el área. En verdad, debido a esta ignorancia se ha hecho injusticia a algunos de los países latino-americanos, y a tal extremo que cualquiera que sea la información que se dé, la prensa americana rehúsa publicarla con la excusa de que el público está fastidiado de esos países revolucionarios.

Como mi experiencia en Sur América la he adquirido en ambas épocas, de quietud y de turbulencia, siento placer al decir que en Costa Rica he encontrado un gran contraste y desearía que estuviese en mi mano el poder llevar a mis conciudadanos con la energía que se merece, mis conocimientos e impresiones del verdadero estado de vida y libertad de este país, pero es a vosotros, costarricenses, a quienes corresponde hacerlo.

Haced todo lo posible porque lleguemos a mejores relaciones, a ser verdaderos amigos, puesto que estamos unidos geográfica y naturalmente y después de todo somos hijos de hermanas repúblicas.

Describo a Costa Rica de un modo general diciendo: que después de El Salvador es la República más pequeña del Nuevo Mundo, que ha sido república durante 84 años, que no ha tenido ningún levantamiento que pueda llamar a revolución desde 1860 y que no ha sufrido ningún cambio violento en la forma de su gobierno por espacio de 35 años. En cuanto a moral y hábitos, que es un pueblo pacífico, laborioso y respetuoso a la ley, que debe ser considerada como una de las naciones más civilizadas puesto que cuenta con escuelas públicas, bibliotecas, libertad de cultos y que concede el derecho de sufragio al extranjero, y que aunque desconocida para nosotros, es una República moderna que abre sus puertas al mundo exterior y recibe al extranjero con hospitalidad. La fiebre amarilla será un asunto de poca consideración tan pronto como la influencia de la civilización americana, se haga sentir en la vecina Panamá al mejorar las condiciones sanitarias de la zona cañera, pues de ahí es de donde ha venido la mayor parte de los terribles casos que se han registrado en los puertos de Limón en el Atlántico y de Puntarenas en el Pacífico. En esto se ha cometido una injusticia con esta pequeña República y todo esfuerzo debería hacerse para ponerla en conocimiento de los jefes de sanidad en los puertos americanos, puesto que esta es una de las razones por las cuales el comercio entre ambos países se ha retardado.

La superficie de Costa Rica no ha sido definida exactamente, debido en parte a que solo la frontera del Norte ha sido localizada. Del interior no existen mapas auténticos, y aunque en la actualidad se prepara uno, desgraciadamente los datos no son exactos. Esto parece extraño, puesto que por muchos años han existido buenos caminos, ferrocarriles, tranvías, alumbrado eléctrico y líneas de teléfonos y telégrafos. Por su propio interés Costa Rica debería tener un mapa exacto de su territorio.

Existen partes de la República que no son bien conocidas. Tómese, por ejemplo, la Dulce y Terredá: aquí secciona de un Golfo una fuente natural de riqueza y debería ser mejor explorada. Otro ejemplo es la bahía de Culebra, que es el mejor puerto que Costa Rica tiene, y se conoce? No. Es una bahía que se abre al Suroeste entre Punta Mala al Norte y Punta Cacique al Sur, tiene una milla de ancho y una profundidad que varía desde 36 pies a una milla de la costa, hasta 120 pies, con buenos fondeaderos en arena y lodo.

Llamad la atención del mundo hacia vuestro país con su riqueza natural.

La parte más importante de su comercio la controlan Inglaterra, Francia y Alemania, mientras que los Estados Unidos están representados sólo por una fracción pequeña si exceptuamos los bananos. Creo que esto se debe a que no conocemos bien el país ya que los comerciantes americanos no se adaptan a las necesidades actuales del pueblo de Costa Rica. Como las otras naciones, no tenemos aquí representantes del comercio de reconocida inteligencia y el crédito no está tan liberalmente abierto por nosotros como por otros extranjeros, los que no dudan en hacerlo así, porque es el resultado de muchos años de comercio, pero permitid a los americanos tener conocimiento de vuestro país y el comercio entre esta pequeña República y su hermana mayor del Norte, no sólo crecerá sino que la competencia se estimulará y el pueblo será beneficiado, obteniendo precios reducidos que los países europeos se verán obligados a aceptar. Para asegurarse esto, sólo falta que Costa Rica se ponga en comunicación directa con el Departamento y diversos comités comerciales de los Estados Unidos, para que así acudan representantes de casas de negocios.

Costa Rica ha sido beneficiada al tener en su seno una corporación americana, mas reflexionando se verá que esa compañía se ha hecho rica aquí como lo demuestran vuestros propios datos estadísticos, en los que se ve que más de la mitad de la exportación se compone de bananos. Esta corporación controla la producción de esta fruta, y téngase en cuenta que dicha corporación no anuncia este hecho por temor de que otros americanos vengán a "entrar en el negocio del banano". Pero Costa Rica aun tiene disponible un inmenso territorio en el cual otras corporaciones pueden hacerse ricas (é incidentalmente hacer algo por ella).

Ahora si esa compañía ha sido beneficiada y puesto que Costa Rica necesita entradas, ¿por qué no invita a los americanos para hacer igual beneficio invirtiendo su capital en esas tierras absolutamente ociosas, que tan productivas son aun con el más ligero cultivo?

Aclarad los hechos de que vuestro crédito es bueno como lo prueban los muchos años de comercio con el extranjero, que vuestro gobierno es estable y que el número de defunciones es reducido. No debéis depender de viajeros casuales ni de ninguna clase de americanos ocupados aquí en negocios para que hagan esto por nosotros. Los EE. UU. están representados diplomáticamente en este país por una in-

teigencia del más alto grado, pero no está en el dominio de sus diplomáticos hacer presentes tales hechos ante el pueblo americano; eso debía hacerlo vosotros mismos.

A continuación inserto algunos datos de vuestro comercio en 1904 que he obtenido de origen oficial. Las exportaciones más importantes son el banano y el café que juntos representan un valor de \$ 6 125,662 y que deducido de la exportación total de \$ 6 757,463 da una diferencia de \$ 631,801 para otra clase de artículos. Los bananos representan \$ 3 032,700 ó prácticamente la mitad de vuestras entradas, de las cuales Inglaterra paga \$ 64 975 y los Estados Unidos \$ 2 382,950. Esto por supuesto está en favor del comercio americano, pero en cuanto a café tenemos; que en ese año vuestras entradas fueran de \$ 3 082,972, de los cuales los Estados Unidos sólo pagarán..... \$ 202,301 mientras que Inglaterra, Alemania y Francia pagarán \$ 2 865,665, por lo que se ve que por este producto los Estados Unidos pagan una parte muy pequeña. De manera que en cuanto a exportación:

Table with 2 columns: Item and Value. Includes entries for 'Los Estados Unidos pagan', 'Importaciones:—Los Estados Unidos venden por valor de', 'De donde se deduce que los primeros venden cerca de un millón de dólares más', 'Exportación total', 'Importación', and 'Saldo'.

La impresión que se grado muy marcado aquí prevalece, es la de que el primer amor, v. g. que el comercio europeo ya establecido nunca deberá morir, ciertamente, este primer amor no debe morir, pero debe ser estimulado haciendo a los Estados Unidos entrar en competencia. Mientras que ellos venden mercaderías por mayor valor que Alemania, Francia ó Inglaterra combinadas y compran tanto como esos países juntos, sin embargo, esos datos no representan sino una parte del comercio americano, y ¿por qué no informar de esto al mundo comercia americano?

Una palabra más: estando Costa Rica comprendida entre las rutas canaieras más grandes del mundo, promete llegar á ser un factor político de importancia, y permítame decir que el presidente Teodoro Roosevelt está actuando simplemente como un guardián de todas las Repúblicas del Hemisferio Occidental y que su país no está para arrebatar territorios, sino para proteger, primero á sus vecinos y después al comercio universal.

Concluiré diciendo que este ha sido el resultado de la hospitalidad que se le ha dado a Costa Rica, cuya hospitalidad no se excede en ninguna otra parte y que espero que mis sugerencias sean de alguna aceptación.

Soy de Uds. atto. y S. S. This letter is to be sent to the chamber of commerce of New York and on invitation extended to a committee of perhaps three members of said body to visit Costa Rica.

At present when Bananas are ordered in the U.S. only one half are from Costa Rica the other one half are from other places. Thus it will be seen that the Costa Rica supply is not up to the demand. Bring other capitalist here to open up the at present uncultivated Banana lands and receive an export tax.

At present 10,000,000 bunches of bananas are sent from here that represent at 1 cent per bunch 100,000 dollars gold per annum. Bananas cost here from 32 to 24 cent per bunch and sell in the U. S. for \$ 2 50 gold per bunch. Beware of making another contract going free export to Bananos.

In a short time all of your banana lands will be under control of one company. This "trust" business is what has caused so much trouble in the U. S. Beware of it here.

Your exports and imports according to your statistics balance, but thin on wrong since 3,500,000 for bananas is not to the credit of Costa Rica for receive no land tax you receive no export duty your people do and labor on the farms only Jamaica negroes who are fed on food practically all brought from the U. S.

The small import on the for doesn't amount to as much as one cent per bunch are bananas used.

Oficial

Se le concede el exequátur de estilo á la patente de vicecónsul del imperio alemán, en Puerto Limón, expedida á favor del señor don Jorge Kaempffer.

—Se le rebaja la décima parte de la pena al reo Primo Ríos.

—Se declara improcedente la solicitud del reo Ramón Marín Rojas, que pide indulto ó conmutación de la pena á que fué condenado.

—Se acepta la renuncia de don José Morales R., del puesto de agente de policía de Tabarcia, cantón de Mora, y se nombra en su reemplazo á don Abel Barrantes.

Crimen en la J-in

Nos escriben de Jiménez que el 11 del presente á las 5 de la tarde, el chiricano José Rodríguez sufrió varias heridas á Bernabé Calvo, nicaragüense, no se nos dice con qué arma.

El herido falleció á las 8 de la noche del mismo día.

El herido se fugó, á pesar de hallarse numerosos peones en el pueblo, probablemente los de la finca en que trabajaba.

No se nos comunican más pormenores. Excitemos el celo de las autoridades para la aprehensión del reo.

Congreso Constitucional SESION DEL DIA 12

Se abre á la hora de costumbre y la preside el señor Tinoco.

Orden del dia

—Se aprueba la forma del decreto aprobando la Memoria de Guerra y Marina.

—Apruébase la forma del decreto sobre reformas constitucionales.

—También se aprueba la forma del decreto erigiendo en cantón al distrito de San Isidro de Heredia.

—El Ejecutivo devuelve sancionados los decretos siguientes:

El que concede \$ 10,000 á las municipalidades de San Ramón, Palmares y Atenas, para la reforma y mejora del camino que une dichos cantones con el ferrocarril al Pacífico.

El que autoriza al Ejecutivo para la apertura de un camino que comunique los cantones de Mora y Puriscal, con la Estación La Balsa, del mismo ferrocarril; y

El que otorga un auxilio á las Juntas de Educación de Pontarenas, Santa Cruz, Naranjo y Atenas.

—Pasan á la comisión de Instrucción Pública las solicitudes de las Juntas de Educación de Turruzares, de San Juan y San Francisco de San Ramón y de la de esta capital, que piden \$ 4,000.

—Puesta en discusión una solicitud de la Municipalidad de Limón, pidiendo que se exima de derechos la introducción de la madera que se emplee exclusivamente en las construcciones urbanas de aquella ciudad, es desechada por unanimidad.

Hablaron en contra de la solicitud el Presidente, Pérez Zeledón y Quirós.

—Pasa á comisión la solicitud de la Junta de San Ramón reclamando el pago del sueldo de algunos maestros.

—Pasan á tercer debate los siguientes proyectos: el que auxilia á las juntas de educación de San José Norte de Atenas y la villa de la Unión y el que concede pensión á la señora Atanasia Arrieta Alfaro v. de Ruiz.

—Se desecha en tercer debate el proyecto de pensión á la señora Susana Alvarado; y se aprueban en tercera discusión y en detalle, los que otorgan á la señora Rita Cantillo v. de Roldán y á la señorita Cesárea Gutiérrez Cantón

—Puesto en debate el nuevo proyecto de ley de Elecciones, se aprobaron desde el artículo 18 hasta el 23.

Termina la sesión á las 4,45 p. m.

SESION DEL DIA 13

La preside el señor Tinoco y se abre á la hora de costumbre.

Orden del dia

Se aprueba la forma de los decretos concediendo pensión á la señora Rita Cantillo y señorita Cesárea Gutiérrez.

—Se desecha la solicitud de pensión de la señora doña Rosa de la Cruz.

—Se aprueban en tercer debate los proyectos otorgando un auxilio á las juntas de Educación de San José Norte de Atenas y á la de la Unión y el que concede pensión á las señoras Artavia y Arrieta.

Aumento de impuestos para Puntarenas

Provocó largo debate el proyecto del señor Guido para que se aumente en un 50% el impuesto para las mercaderías que se introduzcan por Puntarenas, destinadas á ser consumidas en el puerto, dedicándose el producto mejoras higiénicas de la propia ciudad.

El señor Faerron combatió diferentes veces el proyecto y se suspendió el debate hasta tanto que pueda asistir á las sesiones el señor Guido.

—Continuóse luego el debate sobre el nuevo proyecto de Ley de Elecciones, terminándose el acto á la hora de costumbre.

Terrible explosión Gran número de víctimas

Cardiff, 12.—Una explosión en una mina de carbón en Waterlova Rhonda Hill, cortó la comunicación con 180 mineros que se hallaban trabajando en ella. El Gerente bajó, pero no ha regresado aún. Témesse que perecieran los 180 enterrados.

Cardiff, 12.—Se han hecho heroicos esfuerzos para sacar á los mineros enterrados, pero hasta altas horas de la noche sin resultados. La falta de todo sonido del interior de la mina, prueba que ha acontecido un terrible desastre. La noticia de la explosión cundió muy pronto por toda la comarca. Centenares de mujeres y niños y millares de hombres se reunieron al contorno de la entrada de la mina. Los caminos por la montaña están atestados de gente, que se dirige al punto del desastre. Los esfuerzos continúan aún pero se trabaja sin esperanza. Se han encontrado ya 67 cadáveres. Se calcula el total de muertos en 126.

Suecia y Noruega

Londres, 12.—Se ha confirmado la noticia del ofrecimiento del trono de Noruega, al yerno del Rey Eduardo príncipe Carlos de Dinamarca. El asunto se está considerando. El Rey y el Gobierno británico son favorables al proyecto, pero mucho depende de la actitud del Rey Oscar.

Bulgaria independiente

Berlín, 12.—El príncipe Fernando se resolvió á aprovecharse de la debilidad de Rusia, proclamándose Rey de Bulgaria. Según se dice, ha persuadido á Alemania; Bretaña y Austria para no oponérsele. Si Turquía se opone con la fuerza, está resuelto á luchar por la independencia.

Noticias diversas

Londres, 12.—Las propuestas de Rey sobre distribución de asiento, priva á Irlanda de 22 representantes y agrega á Inglaterra y Gales 18.

La revolución en Rusia

Hamburgo, 12.—El comité ejecutivo del partido social democrático de Hamburgo, del dió la suma de 2,500 pesos para ayudar á la causa revolucionaria de Rusia. Las sociedades socialistas de Alemania han puesto recientemente sumas considerables á disposición de los agitadores rusos.

Asesinato del prefecto de policía de Moscou

Moscou, 12.—Esta mañana fué asesinado el prefecto de policía, conde Shuvaloff. El asesinato tuvo lugar cuando recibía las peticiones. Uno de los peticionarios sacó un revólver haciéndole 5 disparos. El prefecto cayó muerto. El asesino está arrestado. Este esperó en la antecámara hasta que habían sido de-pachados los demás solicitantes. Entonces penetró á la cámara de la audiencia, disparando á Shuvaloff 5 tiros á quemar ropa. Los proyectiles atravesaron al prefecto. El asesino, vestido como al deano, no ha sido identificado. Hace poco fué arrestado por sospecha de ser agitador político, pero se fugó de la estación de policía.

Petersburgo, 12.—El asesinato de Shuvaloff se considera un crimen puramente político. El conde no contaba 40 años de edad. Se le consideraba el mejor tipo de empleado ruso. Era hijo del conde Peti J. Shuvaloff

El conflicto franco-alemán

Berlín, 12.—Se publicó ayer en la Gaceta oficial el texto del convenio franco alemán. París, 12.—Rouvier y Radolin discuten ahora los preliminares del programa que se recomendó al Sultán. También la fecha y el lugar de la conferencia.

Petersburgo, 12.—Los diarios en general opinan que es sabio el arreglo amigable de Francia con Alemania, pues en vez de sufrir Francia, consigue el reconocimiento por Alemania de sus intereses en Marruecos. El No-vo Vremya encuentra parecida la situación de los dos países á la que existía entre Rusia y el Japón antes de la guerra. Felicita á Francia por la pronta apreciación de su posición indefendible.

Berlín, 12.—La opinión de la mayoría en ésta es que en el arreglo de la dificultad marroquí, Alemania ganó todo lo que necesitaba. Un diplomático amigo de Francia dice que el resultado de la acción de Alemania es colocar al Sultán de Marruecos en posición de desahogar á todos y de negar concesiones al mundo entero.

París, 12.—La aceptación de la conferencia se despachó anoche al Sultán por un mensaje especial. Se espera que llegará á Fez el 19 del presente.

Berlín, 12.—Siéntese alivio debido al arreglo de Marruecos. El Voelke Zeitung dice que la presente posición de Francia es parecida á la que ocupó en la época del incidente de Fashoda. El Coelnische Zeitung dice que ya pasó lo más peligroso del trabajo.

Guerra ruso japonesa

Tokio, 12.—Se ha recibido aviso oficial de que el ejército ocupó la plaza de Korsakoff, temprano del sábado, sin encontrar mayor resistencia. Los rusos intentaron resistir á siete millas al Norte retirándose enseguida á Vladimirovke, 22 millas más al Norte. Los japoneses tomaron cuatro piezas de artillería, sin sufrir pérdidas.

Un individuo de apellido Burgoia, de nacionalidad francesa, ha sido sentenciado á 10 años de presidio por violación de secretos militares.

Sipinghsi, 12.—La noticia del motín á bordo de la escuadra del Mar Negro, llegó al ejército ruso por la vía japonesa, quienes dispararon granadas de noche, cargadas de proclamas con teniendo la noticia.

Está lloviendo á cántaros. Se ha suspendido to la actividad.

Petersburgo, 12.—Además de los plenipotenciarios de paz habrá 5 delegados rusos, incluyendo tres secretarios, el príncipe Kouda, chef Plancon y Nabor Koff.

Sebastopol, 12.—El torpedero 267 arribó á este puerto hoy. Los tripulantes fueron apresados y colocados á bordo del "Pront".

Odesa, 12.—La cuestión de seguros sobre la propiedad perdida en el incendio, resultado de los desórdenes, ha causado graves disputas entre las compañías de seguros rusas y extranjeras. Estas declaran su intención de reclamar al Gobierno ruso. Los reclamantes son 400. Las pérdidas se calculan en 20 000,000.

Fiebre amarilla en Panamá

PÁNICO

Son de gran interés los siguientes despachos sobre la fiebre amarilla en Panamá. Llamamos sobre ellos la atención del Supremo Gobierno. Panamá, 22 de junio.—Ayer se registraron cuatro nuevos casos de fiebre amarilla, de ellos un italiano y un colombiano, que no se emplean en el canal, y dos americanos, uno medidor y otro ingeniero.

La comisión del canal ha resuelto construir hospitales nuevos, uno en Emperador, con 500 camas; uno en Colón, con 90 y otro en Taboga, con 100, y además un sanitario.

La Comisión tomará á su cargo el hospital de Panamá, que será reedificado y provisto de todos los adelantos y aparatos modernos, de acuerdo con un arreglo efectuado entre el Presidente y la Comisión.

Hoy se han anunciado cuatro casos más de fiebre amarilla en la zona, habiendo ingresado los pacientes en el hospital hace días. Tres son americanos, de ellos uno policía y otro empleado del canal, y el cuarto es un colombiano, individuo particular.

Panamá, 24 de junio.—Ayer falleció un ingeniero americano apellidado Haverstick, de fiebre amarilla, y entraron en el hospital cuatro pacientes con la misma enfermedad, entre ellos Pedro Alas, español, trabajador del canal; un austriaco y un italiano. El cuarto es americano.

—Ayer salió para Nueva York el vapor "Seguranza", lleno de pasajeros, incluidos muchos trabajadores y empleados del canal, que salen con licencia, pero no se cree que regresen. Van huyendo de la fiebre.

El caso de la bubónica en la zona MAS DETALLES

Panamá, junio 24.—En La Boca, á tres millas de la ciudad de Panamá, falleció ayer un sujeto que llegó en el vapor inglés "Chile", procedente de Iquique, Chile, con escala en Guayaquil, Ecuador. Los síntomas parecían ser de peste bubónica, por más que el examen bacteriológico del cadáver no lo prueba conclusivamente. Por orden del coronel Gorgas, jefe de la Sanidad, se está haciendo un examen de las ratas halladas á bordo del vapor. Al "Chile" no se permitió entrar en Guayaquil cuando pasó por aquel puerto en 12 de junio, porque en la travesía de Iquique á Guayaquil fallecieron tres personas á bordo, al parecer de la peste bubónica.

Notas de Puntarenas

Julio, 11.—Hoy fueron puestos fuera de cuarentena, por haber cumplido los diez días de observación á que se les obligó las once personas que aquí desembarcaron, procedentes del Norte, pasajeros del vapor San Juan.

—Sabemos de fuente fidedigna que el señor don Carlos Miranla, Secretario de la Gobernación de esta comarca, ha renunciado el cargo que se le confirió como miembro de la Junta Electoral de este cantón, pero no sabemos los motivos en que el dimisitente fundó su renuncia.

—No habrá en el presente mes venta de los billetes de esa lotería, porque la compañía respectiva ha tenido que ocuparse en arreglos de cambio de lugar de sorteo, que ahora trabaja porque sea Nueva York.

Estos trabajos le han impedido formular sorteo para julio y, por lo tanto, los aficionados tendrán que esperarse para la venidera, que seguramente llamarán Lotería Americana.

—A pedimento de la Gobernación y Comandancia de Policía, el señor Comandante General ordenó dar de alta á diez policiales más para esta ciudad, los cuales fueron ayer llamados al servicio. —(El Pacífico)

Un ahogado ERA NIGARAGUENSE OTROS DETALLES

Puntarenas, 11.—El jueves próximo pasado salió de la Pitaya Vieja, á dar una declaración aquí el nicaragüense Pedro Duarte.

En la tarde del viernes vino al embarcadero en busca de noticias de Duarte, el dueño del bote y se encontró con que dos individuos lo habían encontrado al garete sin tripulante alguno.

El sábado, y siempre en el embarcadero, preguntando por Duarte, se encontró con doña Bartola Campos, que arribaba en ese momento, la cual le dió noticia de haber visto á Duarte embarcarse el jueves en la tarde en las playitas. Cuando acabó de arribar, gritó al mismo individuo diciéndole: ¡Aquí está Duarte ahogado!

En efecto, pegado á las raíces del manglar estaba el cadáver del desgraciado Duarte con media cara y un brazo completamente comido por los peces.

Se trajo al puerto inmediatamente é inmediatamente también se ordenó su sepultura por el estado naturalmente descompuesto en que se encontraba. La desgracia, sin duda, tuvo causa en el alcohol.—(De "El Pacífico")

Ciudad de Santo Domingo

Como lo habíamos anunciado, los socios del "Club Sport" celebraron el domingo un espléndido baile en casa del apreciable caballero doctor Tamayo.

A las 7 p. m. se encontraba la casa del doctor adornada por las bellas domingueñas, junto con las apreciables señoritas ramonenses Araya, como también doña Teófila Zamora y su simpática hija, una señorita Montes de Oca, alajuelense, y doña Adela de Zamora.

Fuimos sorprendidos por un magnífico cuarteto alajuelense, quien cosechó bastantes aplausos por parte de los concurrentes; hubo derroche de alegría,

inspirada no por el alcohol, sino pe ha amabilidad, tanto de los dueños d lra casa, como de las señoritas que nco i-cieron el honor de asistir. A la 1 1/2 a. m. concluyó tan simpática reunión, de- jando en nuestros corazones imperce- derao recuerdos. Raciones como esta, debieran repetirse á menudo.—MEN- TILLO.

**POR TELEGAFO**

**Qué dice ese club?**

San Ramón, 13 — Recibido á las 6 y 20 p. m. — Iré á esa, acepto careo literario, soy autor "Fantasía", pre- miada y lo probaré una vez más. —Lisimaco Chavarría.

**LO QUE DICE el Dr. LOBB**



"Ser sorprendidos por una enfermedad ó dominados por una pasión, es perdonable; si no se combate debidamente es un crimen — Doctor Lobbo"

El remedio del doctor Lobbo para la dispepsia, pone en condiciones de comer lo que guste, todo lo que agrada y cuando quiera. Rejuvenece los estómagos viejos, vigoriza los estómagos cansados. Da sangre nueva y rica é impar- ta vitalidad y enorga al organismo entero, aleja las ideas tóxicas, alienta las aspiraciones é inspira amor á la existencia. — Precio 75 cts.

El Unguento del doctor Lobbo para las almorranas, las cura eficientemente, bien sean ciegas, de sangre, protuberantes ó internas. Suspende inmediatamente la picazón, sana la inflamación, las grietas y ulceraciones. — Precio UN colón.

El remedio del doctor Lobbo para el reuma- tismo, cura el reumatismo con tanta seguridad como el agua corrige la sed al sediento. Alivia en una ó tres horas y sana radicalmente antes de haberse tomado todo el contenido de una botella. Precio—75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobbo para el hígado, combate el mal desde su más arraigado germen y le destruye radicalmente, cura la biliosidad, la ictericia, el entorpecimiento en las funciones del hígado, la jaqueca biliosa, el dolor de cabeza con náuseas, la impureza de la sangre, la molestia y el calor en la región debajo del lado derecho de la costilla inferior; el abatimiento de espíritu, el desencanto de la vida, el desasosiego noctur- no. — Precio 75 céntimos.

Agentes generales en Costa Rica, señores Hermann y Zedón, Farmacia Francesa, San José.

**AVISOS ANTERIORES**

**BUENA GRATIFICACION**

daré á la persona que me presente al Centro de la Juventud, Paso de la Vaca, un perrito que tiene una mancha blanco-oscuro en el lomo y toda la cabeza ídem, con un collar nuevo de cuero; además de la gratificación, quedará muy agradecido con la persona que me entregue dicho perrito ó que me indique su paradero. —RICIONI Y JOSÉ POLTONIERS Julio 13. 5 v.

**VENDO**

la propiedad que tengo en la primera avenida Esie, cincuenta varas antes de llegar al Parque Nacional.

Entendarse conmigo en mi casa ó con don Fran- cisco Jinesta Soto.—J. Gmo. Guevara, Julio 13.—14 v.

**BUEN NEGOCIO**

se toma en alquiler un motor de medio á un cuarto ó dos caballos de fuerza; en esta imprenta se informará.—2 v. Julio 13.

**JOSE M. FERNANDEZ M.**

Agrimensor.

Apartado n° 527. — Calle 9ª, Norte, n° 49 18 de Junio — 1 mes.

**SE ALQUILA**

una pieza amueblada, con servicio interior de excusado, baño, agua, y luz eléctrica, en quince colones mensuales. Se arregla la pieza sin cobrar extra. Dirigirse á esta oficina. Julio 12. 10 v.

**SEMILLAS FRESCAS PARA HORTALIZA**

En la "Eureka" se venden de las famosas semi- llas del Depósito de Materiales de don Policronio Ramírez, en donde se hallarán de muchas otras clases que, por ser muy grande el surtido, no es posible guardar en aquel establecimiento. Lista descriptiva y precios se mandará GRATIS á quien la pida en el Depósito de Materiales de don Poli- cronio Ramírez. Julio 9. 3 v.

**LA CONOCIDA CARASIOLA**

anuncia á su clientela que ha trasladado su venta de café, que está al lado del Teatro Nacional por la entrada á galería, tres puertas más al Este de la en que estaba. Además, pondrá un aviso ilumina- do con su nombre en la puerta. Durante las noches servirá café, té y chocolate y en los días de mañana, refrescos y tostadas. Julio 11. 5 v.

**AVISO**

**¡RATAS! ¡RATAS! ¡RATAS!**

Se compran á diez centavos cada una en la municipalidad de esta capital.

Julio 4 de 1905.

**UNA FINCA**

Se necesita una en arriendo. Se pa- ga adelantado. Se prefiere una de ba- nanos, pero cualquiera será buena si tiene casa de habitación. Referencias en esta oficina. Junio 24. 15 v. alt.

**GRATIFICACION**

El martes de la presente semana perdió una se- ñora en las calles de esta capital, un reloj de oro, con las iniciales R. D. A la persona que lo pre- sente en esta oficina se le dará buena gratificación. San José, 7 de julio de 1905. 8 v.

**YA LLEGARON**

los puros "Japoneses" de Leonte Quesada á la Cigarrera "El Progreso", de Enrique Brenes Mo- ra y C°

Pase usted á probarlos, y se convencerá de que siendo un puro barato, no ha llegado al país nada mejor en aroma, calidad y forma chic. Febrero 15. 6 m.

**Capitalista**

norte-americano compraría cafetales, terrenos y minas en las Repúblicas cen- troamericanas. Con todos pormenores, precios y términos de pagos, dirigirse á P. O. Box, 2046, San Francisco de Ca- lifornia, E. U.—Julio 6. 8 v.

**CRONICA**

**Valiente hazaña**

Hace próximamente un mes se pre- sentaron en el hotel de don Antonio Millares dos individuos, extranjeros, que se las echaban de caballeros y ricos. Hasta antier posaron en la casa del señor Millares, desapareciendo re- pentinamente, pero no sin antes robarle al dueño del hotel algunos centenares de colones.

**Juntas Electorales**

Por renuncia que pasieron don Edu- vigis Pérez y don Juan Acuña del car- go de miembros propietario y suplente, respectivamente, de la Junta Electoral cantonal y provincial de Bagaces, fue- ron repuestos con don José Dolores Ra- mírez y don José de Jesús Velásquez, también respectivamente.

—El Gobernador de Heredia comu- nica que el doctor don Santiago Bau- drit, nombrado para miembro de la Jun- ta Electoral cantonal de Barba, por no ser costarricense, fué repuesto con don Ismael Conejo, y que en la lista del nombramiento de la Junta del cantón de Santo Domingo aparece el nombre de Pedro Bolaños R., que debe leerse: Pedro Bolaños Chacón, como se ve en la organización de la misma Junta.

—En la Junta cantonal de Palmares debe rectificarse el nombre de Rafael Mora Rojas por Juan Rafael Mora Ro- jas.

—La Junta Electoral de esta provin- cia ha tenido á bien nombrar á los se- ñores Joaquín Badilla, Francisco Mo- rales y José Carmona para miembros propietarios de la Junta electoral del cantón de Aserrí, el primero, y propie- tario y suplente de la de Goicoechea el segundo y el tercero, en reposición, res- pectivamente, de los señores María o Rojas, Maximino Gutiérrez y Pilar Ji- ménez, por excusa lega de éste y del señor Rojas, y por no encontrarse en el lugar de su domicilio el señor Gutié- rrez.

**Personales**

El joven don Franklin Venegas, hijo de nuestro amigo don Manuel, se halla en cama atacado de tifoidea.

—Después de corta permanencia en esta capital regresó á Pontarenas nues- tro estimado amigo don Serafin Saravia.

—Procedente de Liberia llegó á San José don Francisco Faerron.

**Granujas**

Los trompos, malditos sean, estan de moda y está de moda también que la policía no se meta con ellos. Vaya Ud al Parque Morazán y verá la algaraza, si acaso no le pegan un trompazo, de los de á pasarraya y le quitan el conoci- miento ó la vista cuando menos.

También usan estos niños malcriados y mal vigilados, arrancar las plantas pequeñas y ramas de los árboles para sacudirse el polvo mutuamente.

¡Cuánta falta de chilillo!

**Ratero prófugo**

De la hostería de don Víctor Maltés se fugó antier un jovencito de nombre Jesús Cisneros, de 15 años, natural de Guadalupe. El jovencito se robó varios recibos de la hostería algu- nos de los cuales cobró. Además pidió al fiado varios artículos, dispo- niendo del dinero de su patrón. La policía tiene conocimiento de estos he- chos.

**No confundir**

Gerardo Murillo Rodríguez, se ha acercado á nuestra oficina á decirnos que no es él el Gerardo Murillo que hace algunos días estampó en plena calle, un beso en la rosada mejilla de una niña y que nosotros publicamos. Con gusto accedemos á la justa soli- citud.

**Muerte repentina**

En Curridabat murió repentinamente el anciano Ramón Rodríguez Cordero. El cadáver fué encontrado un día des- pués en estado de descomposición. Ayer le fué hecha la autopsia en el hospital de esta ciudad.

**De diablos azules**

Hace pocos días fué encontrado muer- to un individuo de apellido Ramírez, quien hacía un par de meses bebía de una manera escandalosa. La causa de la muerte fué el licor.

**Incendio**

El domingo pasado en la noche se quemó una casa sita en las proximida- des de la línea férrea al Pacífico, cerca de la estación de Turrúcares.

**Fecundidad**

La señora Juana A. de Artavia, ve- cina del barrio de la Puebla, dió á luz tres hermosos niños. Todos viven.

**Lavaderos**

El día 1° del entrante mes de agosto se pondrán al servicio público los la- vaderos que la Municipalidad mandó construir en el río Torres, por el Paso de la Vaca.

**Filtro**

Ya está colocado el gran filtro de agua potable, del que se abastecen los vecinos del Rincón de Cubillos.

**Jardines**

Los jardines de la plazuela de la iglesia de La Dolorosa se encuentran un tanto descuidados.

**Lazarino**

Muy campante y satisfecho hemos visto paseando por las calles de la ciu- dad á un individuo llamado Rosendo Valverde, el que se encuentra lazarino.

**Periódico**

Nos dicen que en la entrante semana saldrá un periódico en la ciudad de He- redia, que viene á trabajar en favor de cierto círculo político.

**Sesiones**

Hace un par de días que el Congreso viene celebrando sus sesiones en un sa- lón de uno de los Ministerios. Hay bar- rras para el público.

**Preparativos**

Se nos informa que en San Isidro de Heredia se están haciendo grandes pre- parativos para la inauguración del can- tón. Parece que serán convidados á la fiesta los señores diputados y otras im- portantes personas de esta capital y ciudad de Heredia.

**Aereolito**

De la Concepción de Heredia nos es- criben informándonos que el miércoles de la semana pasada cayó en un potre- ro sito en las proximidades del pueblo, un aereolito de regulares dimensiones.

**Herido**

En el camino de Patarrá fué herido á machete un individuo de apellido Gon- zález. El heridor parece que fué un cu- ñado de González. La lesión no es de seriedad.

**Compañía Lambardi**

Según leamos en nuestros canjes, es- te conocido empresario de ópera, se en- cuentra actualmente trabajando en Gua- temala. Forma parte de la compañía la celebrada artista Adelina Padovani.

**Otro periódico**

Próximamente aparecerá un períodi- co, órgano de las compañías teatrales. Con el aluvión de hojas periódicas que se anuncian, para servir de órganos de diversas tendencias y manifestaciones, pronto se convertirá ello en una or- questa.

**Qué listo!**

Ayer en la mañana el campesino Antonio Bonilla dejó por un momento la bestia en que iba montado, cerca de la puerta de un establecimiento, mien- tras compraba algunas bagatelas. Cuan- do se dispuso á marchar, ya la bestia había desaparecido. Un atrevido y au- daz ladrón se la había llevado.

**Malo**

Los vecinos de la villa de Desampa- rados se quejan del mal estado en que se encuentra el reloj público de aquella villa.

**No es él**

En la edición de ayer publicamos que un José María Miranda había inferido una puñalada á una Agueda Rosales. Hay un muchacho de aquel nombre y apellido en la Oficina Central de Telé- grafos, ajeno á semejantes llos y á quien por la inocente coincidencia del nombre,

la han bromado todo el día de ayer. Es, pues, de justicia constatar que el autor de la puñalada es otro.

**Un pájaro**

En la semana antea pasada se presen- tó un individuo de nacionalidad hondu- reña, en la casa de la paisana doña Manuela Rodríguez, vecina de esta ciudad, haciéndose pasar por familia de dicha señora, quien no tuvo inconveniente en acoger en su casa al desco- nocido. Pues tres días después desa- pareció robándole á la señora Rodríguez una cantidad considerable en dinero. Se han dado los pasos conducentes para la captura del ladrón.

**De Higiene**

Nos manifiesta un vecino que en un solar de una casa, propiedad de don Gregorio Fuentes, situada por la pue- bla, cerca de la Fábrica de Candelas de Cesáreo García, se encuentra en lamen- tab'e estado el desaseo, lo mismo que el caño. Sería conveniente que se reme- diara el mal. En vista de las severas prescripciones higiénicas dictadas, con motivo de la clausura de ambos puertos, y tomando en cuenta que la salud del pueblo es la suprema ley, nos hacemos eco de la queja.

**Una víctima**

En el hospital murió Salvador Gu- tiérrez, víctima de un piquete de cu- lebra que recibió hace un par de meses en una hacienda de la zona atlántica.

**Vistas para hoy**

Sala 1ª—Félix Villalobos contra Sal- vadora Barquero, á la 1 p. m.

Sala 2ª—Cecilio Navarro, por homi- cidio frustrado, á la 1 p. m.

Trinidad Mesén Chaves, venta clan- destina de aguardiente, á las 2 p. m.

Casación.—Josefa Corrales Q. contra Zenón Corrales y otros, civil, á las 2 p. m.

**De todas partes**

El nuevo ministerio liberal español se compone como sigue. Presidente del Consejo, Montero Ríos; Guerra, gene- ral Weiler y Nicolau; Gracia y Justi- cia, González Peña; Marina, Villanue- va, Gobernación, García Prieto; Ha- cienda, Urzáiz; Instrucción Pública, Mellado; Obras Públicas, Conde de Ro- manones. El señor Canalejas rehusó formar parte de un ministerio de coali- ción, y el gabinete es todo de elementos moderados del partido liberal. Las Cor- tes serán disueltas inmediatamente por consejo del nuevo ministerio.

—Sabido es que los japoneses orde- naron á los comerciantes blancos de Puerto Arturo que salieran de aquella plaza abandonando sus negocios. He aquí algo referente á esta peregrina or- den. Chefoo.—La casa alemana de Sie- tas, Block y C°, que tiene grandes in- tereses en Puerto Arturo, ha notificado al gobierno japonés que no cumplirá la orden de retirar sus efectos de aquella plaza. La casa Kuns y Aller, también alemana, la que más negocios tiene en la misma, ha pedido una prórroga, que le fué negada. La orden afecta á cua- tro casas alemanas, una americana, la de Clarkson y C°, y varias francesas y griegas. El plazo es de 40 días, después de cuya fecha no se permitirán extran- jeros en Puerto Arturo. La orden se dió en cuanto se supo el resultado del combate de Tesushima.

—Ha terminado virtualmente en la Cámara francesa, leamos en un períodi- co, el debate acerca de la parte del proyecto de separación de las Iglesias y el Estado, que provee la formación de sociedades para regentar los intereses temporales de las Iglesias. Estas so- ciedades se federarán en uniones dioco- sanas y acabarán por formar una fede- ración nacional. Los socialistas y librepensadores se opusieron mucho á esta cláusula, pero el presidente de la comisión sostuvo que el Estado no se proponía dejar á las Iglesias en la im- potencia, sino permitirles cooperar con toda libertad. Sin embargo, los fondos eclesiásticos no podrán ser usados para propósitos políticos.

**Movimiento marítimo**

Limón, 10.—Antier á las 5 p. m. zarpó el vapor noruego "Preston", sin pasaje- ros.

—Ayer á las 4.30 p. m. zarpó con destino á Boston el vapor inglés "Li- món".—Pasajeros: F. B. Shoemaker, B. M. Hess, W. G. Chase, señora R. Grant y señora P. E. Pérez y 2 niños.

—Ayer á las 2 p. m. zarpó con des- tino á Colón el vapor español "Manuel Calvo".—Pasajeros: Máximo Morales y 12 de tercera.

**AVISOS ECONOMICOS**

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur. Casa n° 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falamischia. Febrero 16. 6m.

Al interés de 1 ojo mensual se dan por largo tiempo \$ 2,000 con buena garantía hipotecaria. Para informes oficina de EL NOTICIERO. Junio 28. 20 v.

Se vende una máquina de vapor, 10 caballos, una sierra, una prensa, una bomba, etc. Informes en esta Administración. Julio 6. 10 v.

Aviso.—Se vende una cómoda finquita en Tres Ríos, que consta de seis manzanas de café en buen terreno y buen estado, y tres de potrero. Para condiciones entenderse con Roberto Gallardo en San José. Julio 4. 10 v.

Se venden dos motores eléctricos uno de diez y otro de siete y medio caballos de fuerza, en buen estado, pueden utilizarse como dinamós. Entenderse con Mariano Durán. 12 de Julio. 10 v.

Un Sensontle mejicano, magnífico, se vende. Quince varas al Norte de la pulpería del Carmen. 14 de Julio. 10 v.

**EL RUSO**  
**FABRICA DE ESPEJOS**  
No está en la Mancharia, sino aquí en San José componiendo todos los "espejos manchados", y se hacen nuevos. Trabajo garantizado. Federico Bucaroff. 15 varas al Sur de la Botica La Violeta, al lado del frances Constans Dubois. Junio 17. 1 m.

**SAMUEL ZELEDON JIMENEZ**  
**ALBAÑIL CONTRATISTA**  
Hago saber a quienes deseen construir, que estoy dispuesto a hacer cualquier obra a precios módicos, garantizo las obras en solidez y debida construcción.  
Para informes en mi casa de habitación sita 150 varas al Sur de la Soledad.—Junio 16. 1 m.

Vendo dos casas, lado Norte Parque Morazán, y la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana. Plazos largos para la mitad, reconociendo un módico interés. Pormenores en San José, con don Francisco Boza, y en ésta con Casiano Trejos. Junio 22. 20 v.

Se alquila en Cartago una casa grande de habitación, muy higiénica. Entenderse con don Rafael Coto en Cartago, y en ésta con Alejo Aguilar B. Junio 28. 20 v.

Pensión precios convencionales, pieza amueblada; comidas a domicilio. Bajo los altos de don Gregorio Quesada. Julio 11. 10 v.

Desco entrar en relaciones con coleccionistas de estampillas, ofrezco de Costa Rica por extranjeras. También compro de Costa Rica bien servidas. Apartado 138. San José de Costa Rica, Julio 12. Alberto Guerrero. 10 v.

**UNA TOS CRÓNICA**

**Curada después de tomar Ozomulsion por un corto tiempo.**



SR. D. CALIXTO BETANCOURT.

La gran popularidad de **OZOMULSION** siempre aumenta donde quiera que este remedio se llega a conocer. Esta es una de las mejores pruebas de los méritos de la **OZOMULSION**, porque cuando es tomada, produce resultados beneficiosos que son permanentes, y por esta razón, siempre inspira confianza.

Hemos recibido una carta de un señor que había usado la **OZOMULSION** para una tos que tenía, y habla muy altamente de nuestra preparación en la siguiente carta:

"PUERTO PRÍNCIPE, CUBA, Julio 10 de 1902.

MUY SRES. MÍOS:

Me es muy grato manifestarles mi agradecimiento por el beneficio que me ha hecho su **OZOMULSION**. Padezco de un catarro fuerte y una tos pertinaz, pero después de tomar **OZOMULSION** por un corto tiempo, me curé por completo. Mi gratitud hacia Vds. será eterna por haber obtenido tan magnífico resultado de su remedio.

Quedando de Vds. affmo. S. S. Q. B. S. M.,

CALIXTO BETANCOURT,  
Cirujano Dentista,  
Calle San Fernando, 75½."

Nos es de mucho placer publicar las cartas recibidas de nuestros amigos quienes han usado **OZOMULSION** y así han llegado a conocer por propia experiencia el mérito superlativo de esta preparación. Ningún otro remedio en el mundo es tan beneficioso para la Tos, Catarros y Afeciones de la Garganta y los Pulmones, como la **OZOMULSION**, y esto es porque **OZOMULSION** no solamente cura los síntomas locales sino también fortalece el sistema entero para que sea la cura permanente.

Cuando uno toma específicos comunes para un catarro ó tos, no se fortalece el sistema, y por consiguiente, está uno expuesto a cojer un catarro fácilmente la próxima vez. Cuando se toma **OZOMULSION**, sin embargo, se obtiene de ella fuerza vital que dan sus propiedades nutritivas y el sistema queda con más resistencia y por consiguiente puede resistir influencias perniciosas.

En casos donde niños no crecen, **OZOMULSION** estimula el apetito, alimenta los nervios y crea sangre rica en todo el sistema, restableciendo las carnes perdidas y poniendo las mejillas rosadas.

**OZOMULSION** es la mejor preparación de aceite de hígado de bacalao que puede tomar un paciente. Es agradable al paladar y es un beneficio positivo al sistema digestivo. Es de mucha importancia, sin embargo, que se compre la legítima **OZOMULSION**. No se deje influir para aceptar otra preparación, porque la **OZOMULSION** producirá resultados maravillosos cuando otras preparaciones parecidas no darán resultados ningunos.



**¿Quiere usted Probarla?**

**OJO!!! IMPORTANTE!!!**

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarca de **OZOMULSION** esté puesta sobre ella. No se deje engañar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado **OZOMULSION** legítima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos a aconsejar de velar por la contramarca de **OZOMULSION** para no hacer equivocación en el remedio comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la **OZOMULSION** de dos tamaños, a 50 cents y \$1.00 oro americano.

**ROPA HECHA**  
de todas clases y confecciones  
para caballeros,  
**CORTE ELEGANTE**  
**ROBERT HERMANOS**  
San José  
Hay inmensa existencia de casimires para prendas finas y corrientes  
Lo más nuevo y CHIC en Camisas, Cuellos, Puños, Corbatas,  
Pañuelos, Paraguas, Guantes, Capas de hule,  
&&&  
San José, Costa Rica,  
Julio 12 de 1905  
1 m.

**Al público en general**

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

**ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS**

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alvarado. Calle del Tranvía. Innto 23

**LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED**

**A LOS EXPORTADORES DE CAFE**

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de Café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes [Shipping] Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacure", y "Nicoya", están ya en servicio y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R. y Manchester Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto a comodidad para los viajeros, no tiene rival. R. J. SCHWEPPE, Agente. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3m.

**A BOSTON !!**

Servicio semanal entre Limón y Boston. Los vapores de construcción moderna: LIMON, SAN JOSE y ESPARTA, ofrecen grandes comodidades a sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía. Su capacidad es de más de tres mil toneladas. Pasaje de primera a Boston, 75 pesos oro americano. Pasaje de ida y vuelta a Boston, 125 pesos oro americano—United Fruit Co., Costa Rica División. R. J. SCHWEPPE, Administrador. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3 m

**JARDINERIA BELLA VISTA**

**FRENTE AL EX - HIPODROMO**

En ella se encuentra de venta una gran variedad de flores y plantas de muchas clases. Se hace toda clase de trabajos artísticos como sigue: coronas y ramilletes para novias, bautizos y bailes. Se encarga del adorno de casa para toda clase de fiestas y también de hacer jardines. Precios convencionales. Las órdenes se reciben en la misma jardinería ó en la oficina del Mercado, calle 6a., Norte, número 44. Junio 17. 2 m.

**T. ASSMANN & CO.**

— AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS —

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.